



EL ROBLE
un medio firme

→ Tiene madera.

→ Mala hierba.

→ Los troncos.

→ Ideas que brotan.



Los troncos.

Las transiciones (no recomendadas) de Petro

septiembre 7, 2021



Contundente columna escribió el analista Aurelio Suárez Montoya sobre las propuestas de transición del candidato presidencial Gustavo Petro. Al desnudo quedaron sus afirmaciones después de los últimos acontecimientos en su campaña.

La Unión Sindical Obrera (USO) publicó a mediados de marzo un boletín de adhesión al Pacto Histórico de Gustavo Petro, respaldado tal decisión en las tres transiciones que el candidato propone para el país. A saber, la transición a la paz, la transición a la democracia y la transición energética.

En su columna semanal, Montoya Suarez, señala como la transición a la paz se da de la mano al respaldo de la propuesta de Álvaro Uribe de tramitar una amnistía general. Al respecto Petro sostiene en sus redes: “estoy de acuerdo con una amnistía general en Colombia. El perdón social e histórico es una (sic) momento casi irreplicable pero fundamental en la paz de las sociedades (sic). Pero antes de una amnistía debe a ver devolución de todos los bienes a los despojados y verdad completa” (17/08/2021). Dicen que los extremos se unen.

La segunda transición, la democrática, se choca de frente con la decisión de presentar listas cerradas del Pacto Histórico al Congreso. “Supeditar aspiraciones de dirigentes y partidos diversos, coligados en un propósito común, al bolígrafo del jefe único como épocas de Turbay Ayala, revive prácticas de gamonalismo, emulando al Centro Democrático en 2014”, sostiene el columnista.

La tercera transición, la energética, pone en riesgo directo a **Ecopetrol** y condena a Colombia a importar combustibles. La idea de Petro de dejar de explorar y exportar **petróleo** en su hipotético gobierno, demuestra que desconoce de procesos de transición energética y que en cambio es experto en lanzar propuestas populistas que reciben muchos likes por su sonoridad y no por su profundidad.

OPINIÓN

LAS TRES TRANSICIONES DE PETRO

POR AURELIO SUÁREZ MONTOYA



A MEDIADOS DE MARZO DE 2021, LA UNIÓN SINDICAL Obrera (USO), el sindicato de obreros petroleros, publicó un boletín de adhesión al Pacto Histórico de Gustavo Petro. Ese comunicado, repetido por Sintracerrmatoso y Sintracarbón, respaldaba tal decisión en las llamadas tres transiciones que el senador de Decentes propone como ejes de su campaña presidencial.

En primer lugar, la transición a la Paz, por “el final de la violencia política”, la segunda, a la Democracia, en la que la ciudadanía “sienta que su participación política cuenta”, y la tercera, la Energética por la que “logremos abandonar el capitalismo fósil hacia una sociedad del conocimiento” (USO).

Desarrollos posteriores dan puntadas de en qué consisten para Petro tales transiciones. En la de la Paz, por ejemplo, escribió un trino: “Estoy de acuerdo con una amnistía general en Colombia. El perdón social e histórico es una (sic) momento casi irreplicable pero fundamental en la paz las sociedades (sic). Pero antes de una amnistía debe haber devolución de todos los bienes a los despojados y verdad completa” (17/8/2021).

Así respaldó la propuesta de Álvaro Uribe, quien la definió “casi como un botón y cuenta nueva”. La justa refutación vino de Humberto de la Calle y Sergio Jaramillo: “Una amnistía general como propone Álvaro Uribe daría al traste con la investigación y juzgamiento de los principales responsables de las graves violaciones. Y con los derechos de las víctimas...” Hicieron referencia directa a Petro porque al unirse está “promoviendo la impunidad”.

El presidente de la JEP, Eduardo Cifuentes, acusó dicha amnistía como “desmonte subrepticio del acuerdo de paz”, “ventana de impunidad política”, “pone en riesgo los cincuenta millones del Estado de derecho” (*El Tiempo*, 30/8). La columnista María Isabel Rueda, lejana de la izquierda, apuntó: “No es sino una propuesta que se reduce a que miembros del Ejército y un puñado de delincuentes puedan ser elegidos o nombrados en la burocracia” (*El Tiempo*, 29/8). Una pifia enorme el aval de Petro a Uribe.

Parécido sucedió con la decisión de presentar listas cerradas del Pacto al Congreso, en relación con la supuesta “participación ciudadana activa” que “debe contar” en la transición a la Democracia. Aquí los contradictores fueron los propios comitones: el movimiento aliado Fuerza Ciudadana, de Carlos Caicedo, hizo rancho aparte con una lista abierta de petristas purasangres a bordo como el antioqueño Gilberto Tobón o el ex-M-19 de San-

tander, Emiro Arias. También Gustavo Bolívar lanzó que “si se define que la lista del Pacto Histórico al Senado de la República es cerrada, no volverá al Congreso en el año 2022” (*La W*, 28/4) e inquirió: “¿Y los exmilitares que quieren el cambio? ¿Y las madres de Susacha? ¿Y los *influencers*?”.

Supeditar aspiraciones de dirigentes y partidos diversos, coligados en un propósito común, al bolígrafo del jefe único como en épocas de Turbay Ayala, revive prácticas de gamonalismo, emulando al Centro Democrático en 2014. Tanto que un concejal petrista de Bogotá dijo: “No hay mecanismos legítimos para definir el orden de la lista”, puede acabar en “componenda a puerta cerrada” (*Semanario Voz*), la arbitrariedad ha puesto al Polo como “vagón de cola del Pacto” (*La Silla Vacía*) y el ultrapetrista Wilson Arias trino que cerrar las listas a la Cámara es “absolutamente inconveniente” con riesgo de “excesivo centralismo”.

Frente a la transición Energética, Petro fue draconiano: de ganar, no se explotará ni exportará petróleo desde 2022. Esto, que en las actuales condiciones lleva a un marchitamiento de Ecopetrol, así se ponga a producir paneles solares, fue rebatido por Jorge Robledo: es condenar a Colombia a importar combustibles; no se reducirán los gases de efecto invernadero (GEI) porque otros lo harán por nosotros; y menos si solo respondemos por el 0,53 por ciento de los GEI, de los cuales 0,28 por ciento del carbono compete a hidrocarburos; no hay renglón, ni el recorrido turismo, que *ipso facto* pueda trasladar 20 billones anuales al Estado ni absorber 65.000 empleos calificados que se esfumarían. Robledo, a contramano, delineó como agenda ambiental prioritaria “reducir la deforestación de la Amazonia y el Pacífico Biogeográfico” y unirse a la “cruzada mundial” para que los grandes países contaminadores “cumplan sus deberes globales”.

Aunque la transición de Petro a la Paz sea la de Uribe, a la Democracia la de Turbay y la Energética dar un golpe de gracia a Ecopetrol y a la explotación de carbón, es dable que obreros petroleros y mineros –incluso así– se aferren a tan peculiar Colombia Humana.

Aunque la transición de Petro a la Paz sea la de Uribe, a la Democracia la de Turbay y la Energética dar un golpe de gracia a Ecopetrol y a la explotación de carbón, es dable que obreros petroleros y mineros –incluso así– se aferren a tan peculiar Colombia Humana. No es nuevo, igual pasó cuando otrora el proletariado francés se alineó con Proudhon, “un charlatán en la ciencia y un contemporizador en la política”; “¿Qué le vamos a hacer!”

Semana SEPTIEMBRE 05, 2021 23

COMPARTE ESTE ARTÍCULO →



Últimos Artículos

 Mala hierba.
La reforma tributaria a pupitr...

 Los troncos.
Las transiciones (no recomenda...

 Mala hierba.
Inundaciones en La Mojana esta...

 Los troncos.
La RAE documentó “Abudiniar” c...

 Mala hierba.
Fuerza pública agrade a minero...

 Mala hierba.
Productores agropecuarios a un...

Cargar mas ▾

Mientras MOLANO

se tambalea nosotros estamos firmes

Lo mas leído del mes

01. Mala hierba.
La reforma tributaria a pupitrazo limpio
02. Los troncos.
Las transiciones (no recomendadas) de Petro
03. Mala hierba.
Inundaciones en La Mojana estaban anunciadas



EL ROBLE

Contáctanos: info@elroblenoticias.com